

Con qué come la AGD

¿De dónde viene el dinero que la Agencia de Garantía de Depósitos, AGD, necesita para funcionar y en qué utiliza ese dinero? Estas son dos preguntas cuyas respuestas ninguna institución aportante a la AGD y peor un medio de comunicación habían conocido jamás. Ahora, GESTIÓN las revela, pues esta revista pudo acceder en exclusiva a las fuentes de recursos que nutren a la AGD y conocer cuáles son los usos que esa institución les da.

DE DÓNDE LLEGA EL DINERO...

La AGD vive de las instituciones del sistema financiero, pues estas le entregan un aporte equivalente al 6,5 por mil de los depósitos sujetos a encaje. Los millonarios recursos que recibe sirven para cubrir los gastos corrientes de la entidad y apoyar el pago de la garantía de depósitos. Según las cifras al 30 de septiembre del 2001, de un total de ingresos de US\$ 63,6 millones recibidos por la AGD, las instituciones financieras aportaron el 99,8%.

A DÓNDE SE VA EL DINERO...

En los casi 3 años de vida de la AGD, el mayor gasto que ha afrontado



Ilustración: Lorena Zurita.

es el pago por US\$ 6,5 millones a las auditoras internacionales (KPMG Peat Marwick, Arthur Andersen y Pricewaterhouse), en 1999, para que determinen la viabilidad financiera y la solvencia de 31 bancos que operaban en el sistema financiero.

Los resultados fueron pobres. Recuerdese que fue a base de estas auditorías que las autoridades anunciaron que los bancos Filanbanco, Continental, Previsora y Pacífico eran viables y que el tiempo se encargó de demostrar lo contrario.

En perspectiva, parece que muy bien se habría podido ahorrar semejante cantidad de dinero, y más bien destinar esos recursos a honrar la garantía de depósitos de clientes de varias instituciones quebradas que hasta ahora viven un vía crucis para recuperar su dinero.

Pero eso no es todo: la AGD destina ingente cantidad de recursos a solventar honorarios profesionales, publicidad, gastos administrativos, viáticos y pasajes de sus funcionarios.

Según el reporte al que GESTIÓN tuvo acceso, la AGD ha destinado, en promedio, hasta septiembre de este año, unos US\$ 52.000 mensuales a pagar honorarios profesionales. Así mismo, gasta US\$ 27.000 mensuales en publicidad, cerca de US\$ 8.000 mensuales en gastos administrativos, y al menos US\$ 6.000 cada mes para viáticos y pasajes de sus bien tratados ejecutivos.

La tarea fundamental de la AGD no es ni pudo ser convertirse en una caja receptora de los recursos que aportan las instituciones financieras, sino cobrar la cartera de créditos de los bancos quebrados y recuperar dinero para pagar a los acreedores, en primer lugar a sus depositantes, a través de la subasta de los activos de esos bancos.

Sin embargo, en esta tarea, y esto lo sabe todo el mundo, el desempeño de la AGD es extremadamente pobre. Ahora las cifras lo confirman, pues, de los fondos de la AGD, la parte que no corresponde al aporte de las instituciones financieras es apenas US\$ 2,6 millones, que provendría de la recuperación de activos de los bancos quebrados. En definitiva, la AGD vive de los bancos abiertos. ■

Recursos entregados a la AGD	En US\$	Uso de los recursos por parte de la AGD	En US\$
Aportes de inst.financieras	63.500.000	Pago garantía de depósitos	57.000.000
Otros	100.000	Gastos AGD (1999, 2000 y 2001)	
Total fuentes	63.600.000	Auditorías internacionales	6.500.000
		Honorarios profesionales	1.700.000
		Publicidad	900.000
		Gastos administrativos	260.000
		Aportes Controlaría General del Estado	230.000
		Viáticos	120.000
		Pasajes	90.000
		Otros	200.000
		Total usos	67.000.000
Dinero que no corresponde al aporte	2.600.000		